



Encuentro. Pág. 7
Gobernadores llaman a convocar pacto nacional por seguridad



Buscan llevar internet a los lugares más apartados de la Región

Conectividad. La millonaria inversión tiene un plazo de 24 meses para su ejecución. Pág. 6



Básquetbol. Pág. 14
El Club Pablo Neruda hace su estreno como local en la Copa Chile

EL AUSTRAL

www.australtemuco.cl

EL DIARIO DE LA ARAUCANÍA

Sábado
 22 de octubre de 2022

\$ 600

Temuco / Chile
 Año CVII / N° 38.779

Alcalde anuncia inicio de obras en el Paseo Bulnes

Temuco. Trabajos de “urbanismo táctico” con prioridad para peatones implican una inversión de \$295 millones y se extenderán por 90 días.

El jefe comunal, Roberto Neira, dijo que la idea es “recuperar el centro” y confirmó que las hortaliceras mapuches tendrán puestos de venta. Pág. 2

Coronavirus en La Araucanía

269.790 Contagios en la Región

61.513 Fallecidos | 4.702.881 Total nacional



Fin de semana. Pág. 19
Gran Feria del Libro Usado en el Portal Temuco

Transporte. Pág. 4
No se descarta regreso de la obligatoriedad de la mascarilla

12 detenidos quedan en prisión preventiva por asociación ilícita para cometer hurto de madera

Lautaro. Tribunal de Garantía acogió íntegramente la solicitud de cautelares de la Fiscalía. Además, sujetos fueron formalizados por usurpación violenta, extorsión y otros delitos. Pág. 3



Compromiso para reforzar la marca UniverCiudad

Urbanísticos. El propósito es que se reconozca en obras y proyectos. Pág. 4

Doble vía no se construirá sin consenso de la gente

Conectividad. Proyecto a la zona lacustre sigue en duda. Pág. 3

UF HOY: 34.510,46
 UTM: \$ 60.310

DÓLAR COMPRADOR: \$ 978
 DÓLAR VENDEDOR: \$ 989

SANTORAL HOY:
 SARA

EL TIEMPO MÁX: 20°
 TEMUCO MÍN: -1°

RADIACIÓN UV
 MODERADO



7 808759 700027

Actualidad



Es posible que la mascarilla vuelva a ser obligatoria en el transporte público en la medida que se produzca un aumento de casos y sobre todo de hospitalizaciones”.

ANDRÉS CUYUL, seremi de Salud de La Araucanía

Buscan potenciar la marca “Temuco UniverCiudad” para que se reconozca en obras y proyectos urbanísticos

INÉDITA INICIATIVA. Ayer se realizó en el Aula Magna de la Ufro la segunda jornada y final del Encuentro Internacional de ciudades universitarias. En la ocasión, se profundizó en el concepto de ciudadanía global y se efectuaron talleres.

Carolina Torres Moraga
carolina.torres@australtemuco.cl

Tras la renovación de la alianza estratégica entre las universidades locales con la firma de un nuevo convenio, las instituciones buscan potenciar la marca “Temuco UniverCiudad”, visibilizando la iniciativa en obras y proyectos urbanísticos que den cuenta de ella al mundo universitario y al ciudadano común.

Lo anterior en el contexto del exitoso Encuentro Internacional de Ciudades Universitarias que culminó ayer en el Aula Magna de la Ufro con una gran participación de representantes, académicos y estudiantes de las distintas casas de estudios superiores con presencia en Temuco.

Precisamente, la existencia de ciertas brechas en el ámbito de la infraestructura es una de las dificultades que Temuco enfrenta para tener la identidad de “ciudad universitaria”. En tal sentido, el vicerrector regional de Universidad Mayor Temuco, Gonzalo Verdugo, señaló que “hoy día se potencia el rol de la Municipalidad como ente articulador de este desarrollo en común para el beneficio de toda la ciudad”, insistiendo “en que Temuco tiene todavía algunas brechas en infraestructura urbana, en servicios y oferta de esparcimiento y actividades que son parte de los desafíos que tenemos que tratar de llevar adelante”.



LA EXPOSITORA LINDA STUART CERRÓ EL CICLO DE CONFERENCIAS DEL EXITOSO ENCUENTRO INTERNACIONAL DE CIUDADES UNIVERSITARIAS.

A la vez, la rectora de la Universidad Santo Tomás, Rosemarie Junge, aseveró que “el trabajo colaborativo ha ido avanzando a largo de los 15 años de convenio. (...) Siempre hay brechas y tenemos que seguir avanzando. Creo que la impronta que le está poniendo este alcalde es que nosotros con nuestros conocimientos y con nuestros estudiantes, podamos solucionar problemas que tiene la ciudad, siendo ahora el gran desafío que tenemos por delante”.

En tanto, el vicerrector regional de la Universidad Autónoma, Emilio Guerra, destacó la importancia del encuentro donde, a su juicio, “ha quedado demostrado que la disciplina es

¿Qué se entiende por ciudadanía global?

● Linda Stuart, directora global de Innovación en Educación, AFS Internacional (USA) dictó la charla final del encuentro denominada “¿Por qué ser ciudadanos globales?”. Sobre el tema, la expositora expresó que los ciudadanos globales “somos nosotros y las acciones que tomamos diariamente, cómo interactuamos con las personas que ven el mundo de un modo diferente a nosotros y entrar al diálogo y practicar la conversación, por eso creo que todos tenemos la habilidad de ser ciudadanos globales”. Tras responder preguntas del público se realizaron talleres simultáneos para académicos y estudiantes a cargo de Stuart y de Guillermo Ramírez, presidente de Cambridge Business Association (Reino Unido). “Temuco tiene la oportunidad, al ser una ciudad pequeña, de poder tener un efecto en redes que me permite (como ciudadano) acceder a gente más inteligente que yo y ver qué podemos hacer en conjunto”, resaltó Ramírez sobre las potencialidades de Temuco.

una parte que pasa a ser pequeña en la formación, por eso creo que los enfoques van orientados a que logremos como ciu-

dad la integralidad de la persona humana, más allá de formar un profesional rígido que vive de espaldas a su responsabilidad social”.

En base al convenio firmado y en el marco del vínculo con la Municipalidad, se proyecta el desarrollo de un Observatorio-Laboratorio Ciudad-TemucoLAB, conjuntamente con potenciar la investigación aplicada al territorio, transferencia tecnológica y proyectos de innovación. También se aspira a fomentar prácticas para estudiantes de las universidades en los distintos departamentos municipales y dar vida a los “Eventos Ciudad” (Ues y Municipalidad), entre otros. ☞



Llaman a vecinos padrelascasinos a utilizar el bus de acercamiento

● Cerca de dos meses se encuentra funcionando el servicio de transporte gratuito de acercamiento desde y hacia el Complejo Asistencial de Padre Las Casas, tomando como referencia y punto de encuentro los diferentes centros de salud familiar de la comuna y que comienzan a operar a partir de las 07.10 de la mañana.

La iniciativa nace a solicitud de la comunidad padrelascasina por la falta de transporte público hacia el recinto asistencial, demanda que fue respondida por el municipio de Padre Las Casas liderada por el alcalde Mario González y que hoy permite facilitar este desplazamiento desde los diferentes Cefsam en horas determinadas hacia el Hospital de Padre Las Casas. De esta manera, el servicio comienza a operar a las 07.10 de la mañana desde calle Pleiteado, en la Biblioteca Municipal “Pablo Neruda”, continúa su recorrido hasta el Consultorio Las Colinas a las 07.15 am, luego se traslada hacia el consultorio Conunhuenu con hora de llegada de las 07.25 horas para después desplazarse hasta el Cefsam Pulmahue cerca de las 07.30 horas, finalizando su primer recorrido en el Consultorio Barroso a las 07.35 horas. Tras ello, el bus de acercamiento se dirige hacia el Complejo Asistencial PLC y retorna nuevamente para iniciar un nuevo recorrido. ☞

Autoridad no descarta que pueda retornar la obligatoriedad de la mascarilla en el transporte

CORONAVIRUS. En la última semana se produjo un incremento de 100 casos nuevos.

Unos 100 casos nuevos se han detectado en la última semana en la Región, lo que inquieta a la autoridad sanitaria aunque aún se trata de un alza leve que no se ha visto reflejada en las hospitalizaciones.

“Efectivamente, vemos que las hospitalizaciones van a la baja, aún nos falta cobertura de vacunación (...) no obstante vemos también un aumento

de una semana a otra de 100 casos positivos”, señaló el seremi de Salud, Andrés Cuyul, quien no descarta que pueda retornar la obligatoriedad de la mascarilla en el transporte público si es que los indicadores comienzan a ser desfavorables. “Estas estrategias se van midiendo semana a semana, así que es posible que la mascarilla vuelva ser obligatoria en el transporte público en la

medida que se produzca un aumento de casos y sobre todo de hospitalizaciones”, explicó. Ayer, en un nuevo balance sobre la evolución regional de la pandemia, fueron confirmados 351 contagios nuevos en la Región, extraídos del procesamiento de 1.865 exámenes PCR, arrojando una positividad de 13,51% para las últimas 24 horas.

Los contagiados con domicilio

en la Región ascienden a 266.223, a los que se deben adicionar 3.567 que presentan domicilio en otras zonas del país, con lo que la cifra total de infectados llega a 269.790 en los 2 años y 7 meses de pandemia.

Los casos activos a nivel regional son 758, mientras que los hospitalizados totales actualmente son 97, de los cuales 12 se encuentran en estado crítico internados en UPC (8 en UTI y 4 en UCI). De estos últimos, 4 permanecen conectados a ventilación mecánica. ☞



LA POSITIVIDAD DE LOS TEST PCR ALCANZÓ EL 13,51% EN LAS ÚLTIMAS 24 HORAS, TRAS DETECTARSE 351 NUEVOS CONTAGIOS DE COVID-19.